



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

Vespertina	Radio
<i>Jueves 19 de marzo de 2009</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	MR. Magazine Radio
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)

POLÍTICA

Se descarta el método de designación para elegir al candidato a la presidencia municipal de Querétaro por el PAN, y el dirigente municipal blanquiazul **Ismael Becerra**, asegura que ya se decidió que será una elección a la militancia activa, que serán alrededor de 2 mil 826 miembros activos los que participan en esta elección. Votarán el 19 de abril y los aspirantes se registrarán el 26 de marzo. (PC)

Asegura el dirigente del PAN en el municipio de Querétaro, **Ismael Becerra**, que sí habrá elección para elegir a los candidatos a diputados locales, ayuntamientos y gobernador. No habrá designación, enfatizó. (NC)

El alcalde **Manuel González Valle** podría decidir este martes si compite por la candidatura de su partido a la gubernatura del estado. Esto sería durante la sesión de cabildo. Reiteró su dicho de que, el que se va de la administración, la no regresa. (NC)

Confirma el alcalde de Querétaro **Manuel González Valle** que contempla la posibilidad y haciendo el análisis de solicitar licencia en la sesión de cabildo del próximo martes. (PC)

Esta mañana **Marcos Aguilar**, titular del tribunal municipal de responsabilidades administrativas dejó su cargo para buscar la diputación local por el tercer distrito local por el PAN. (PC)

Cabeza. Renuncia **Marcos Aguilar Vega** al Tribunal municipal de responsabilidades administrativas para contender por la candidatura de su partido a la diputación del tercer distrito local. (NC)

El presidente municipal **Manuel González Valle**, sobre la renuncia de **Marcos Aguilar** dijo que no sólo él, sino todos y cada uno de los funcionarios que han colaborado con él han sido servidores públicos comprometidos, gente que quiere servir a los queretanos, y les agradece

a todos. Dijo que a lo largo de esta semana habrá algunos otros que también estén interesados en solicitar licencia. (PC)

Cabeza. Como un funcionario público comprometido, calificó el edil **Manuel González Valle** a **Marcos Aguilar** quien dijo, seguirá en funciones como el titular del Tribunal municipal de responsabilidades administrativas hasta el próximo jueves. (NC)

Vía telefónica. **Marcos Aguilar** comenta que a partir de mañana deja el cargo de magistrado del tribunal, en acto de congruencia para ir en busca, una vez que se emita la convocatoria respectiva, de la candidatura para diputado local por el tercer distrito. Hay 2 cosas muy importantes para trabajar en la Legislatura de Querétaro: la construcción de una agenda legislativa que dé rumbo claro y definido a dónde quieren llevar, desde el punto de vista del marco jurídico, a los queretanos. Sobre qué deben hacer los candidatos para recuperar el prestigio que debe tener un diputado, indicó que hay que establecer una serie de compromisos con la sociedad, particularmente para desarrollar un desempeño ético del diputado, ahí es donde hay una crisis muy importante. Hay que establecer mecanismos sobre transparencia y rendición de cuentas, los recursos que reciben los diputados y cómo son destinados para el cumplimiento de sus funciones. Segundo, un trabajo de educación cívica para tener cercanía con la sociedad y de este acercamiento generar la difusión del trabajo que realizan en el órgano legislativo; y tercero, un trabajo de corresponsabilidad entre el legislador y la sociedad, acercándose al distrito, pero no en términos de gestores, sino de hacerle saber al legislador cuáles son las leyes que hoy existen, que no están ayudando a resolver los problemas de educación, seguridad, empleo, entre otros. Hay que desarrollar una estrategia de fondo que pueda garantizar la recuperación de la confianza que hoy se ha perdido en la figura del diputado. Coincide en que ya está muy lastimada la investidura del diputado, pero cree que hay muchas personas en este país que seguimos teniendo sueños y creyendo que la Institución puede ser buena si hacen las cosas de manera distinta; a quienes ya lo hayan hecho y no hayan cumplido, no hay que darles la oportunidad, pero a los que estén haciendo un planteamiento como primera oportunidad, otorgársela y estar vigilando permanentemente el ejercicio de la función de quien esté en esos cargos. (PC)

Entrevista. **Marcos Aguilar Vega** informa que solicitó al Ayuntamiento su separación del Tribunal municipal de responsabilidades administrativas y valora si participa o no para buscar la candidatura de diputado federal por el tercer distrito. Es un acto de congruencia que asume ahora, tras trabajar en cuatro administraciones municipales. Esperará la convocatoria, pero lo más seguro es que sí lo haga, para seguir aportando sus conocimientos. Ser diputado es una aspiración que tiene desde que terminó la carrera de derecho. Desde entonces, siendo dirigente de la FEUQ, comentó a sus amigos que quería serlo. Señala que el cambio no se da con la alternancia sino con el cambio de las normas jurídicas, con un marco jurídico actualizado con la realidad. Considera que es necesaria una agenda legislativa para definir el rumbo de este poder. Si no la hay, se modifican, crean o abrogan leyes que no necesariamente coinciden con los objetivos de cada rubro. Primero hay que inscribirse, que lo acepten, contender en la interna y llegar a la constitucional. Para que el PAN se mantenga en el poder es necesaria la unidad y que los candidatos estén bien preparados. Cuestionado respecto a los candidatos para gubernatura y presidente municipal de Querétaro, dijo que en su momento podrá opinar (según Edgar Pliego, sólo hay de dos sopas: Armando Rivera y Francisco Domínguez ó Manuel González Valle y Guadalupe Murguía Gutiérrez). (NC)

Entrevista. **Jorge Rivadeneira Díaz**, presidente municipal de San Juan del Río, comenta que su objetivo en San Juan era darle un fuerte impulso y la ciudad a pesar de la crisis nacional y mundial, está siendo muy atractiva. Hay muchas empresas que se construyen. Sus principales proyectos se están concretando, todo está por terminarse y la ciudad está avanzando. Paseo Central, combinada con la carretera que va de San Juan a Tequisquiapan, une a las 2 ciudades, pero ya tienen que empezar a hacer planes metropolitanos, ya que empiezan a integrarse las ciudades y con Pedro Escobedo es un asunto similar. Tienen hoteles, restaurantes, plazas comerciales en construcción, pero San Juan del Río es un polo tan atractivo que puede tener mucho más de lo que ya tiene ahora. Ya llegaron a que San Juan fuera una de las ciudades más competitivas, pero tienen que seguir trabajando y mantenerse vigentes. Dijo que ya está listo para esperar la convocatoria de su partido que será el día 26. Los panistas van a estar esperando una propuesta de unidad, de aseo político; presentará una propuesta sensata, incluyente y muy panista; le parece que tiene una oportunidad. Entre los panistas algo que funciona muy bien son los referentes: que un panista que te conoce hable bien de ti y en virtud de los tiempos tan cortos van a tener que recurrir al apoyo multiplicador de los panistas. Asegura que no pediría licencia si supiera que va a perder, pidió licencia por 34 días porque hay una ventana entre la precampaña y la campaña y está obrando con toda responsabilidad; el municipio está en las magnificas manos de **Ricardo Morales** y los regidores son personas muy comprometidas con San Juan. (PC)

La Presidenta del Consejo general del Instituto Electoral de Querétaro, **Cecilia Pérez Cepeda**, dio a conocer hoy que se encuentra totalmente listo para el inicio del proceso electoral el 25 de marzo, día en que se dará la declaratoria formal de inicio. (NC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Hoy **Francisco Garrido** nombró ya a **Raymundo Gómez Ramírez** como secretario de educación, en sustitución de **Guadalupe Murguía**. (PC)

Raymundo Gómez Ramírez fue nombrado este día por el gobernador **Francisco Garrido**, Secretario de educación en el Estado de Querétaro. (NC)

SOCIEDAD

Entrevista. **José Antonio Núñez** anuncia que el sábado 21 de marzo, día mundial del agua, se celebra por séptimo año, ahora en el parque de La Pila en Tequisquiapan. Para querer algo, hay que conocerlo y por eso se hace este evento que empieza a las 9:30 y termina a la una de la tarde. Todas las actividades se relacionan con el uso del agua: Teatro de títeres, parte musical con canciones dedicadas al agua, payasos, el profesor chiflado, el payaso Pipiolo. En paralelo, en todo el parque de La Pila se realizan juegos y hay 5 estaciones donde los niños y sus papás conocen más acerca del ciclo del agua y de la conducta humana respecto al agua, así como la infraestructura necesaria y la contaminación. Todo esto en una especie de talleres hechos para compartir en familia. El programa de cultura del agua se realiza todos los días en las escuelas y se complementa con eventos como este. Están convencidos de que los niños no sólo son el futuro, son el presente, pues son vigilantes de sus papás y les reclaman cuando desperdician el agua. (NC)

Mañana inicia el programa de sustitución de refrigeradores con 10 años o más de antigüedad, participan las grandes cadenas comerciales. Es para quienes tengan un consumo bimestral de entre 152 y 280 kilo watt horas, indicó el Delegado del Fideicomiso

para el ahorro de energía eléctrica **Cuauhtémoc Suárez**. El gobierno federal otorga un bono de mil 800 pesos a fondo perdido y un crédito máximo de 2 mil 100 pesos para adquirir un refrigerador nuevo ahorrador de energía. Para más informes llamar a los teléfonos del FIDE, el 2165303 y 242 25 97 (PC)

Ante poco más de 400 asistentes, el **Padre Antonio Abós** dictó ayer una conferencia en el Club Campestre, donde dijo que la familia debe permanecer como base de la sociedad. Criticó que se promueva la sexualidad sin compromiso alguno. (NC)

Cabeza. Los condones no sirven ni para evitar embarazos ni para enfermedades, aseveró el diputado panista **Fernando Urbiola Ledesma**, quien respaldó las declaraciones del Papa **Benedicto XVI**, al explicar que la mejor solución para evitar estos problemas es la abstinencia. (NC)

Hasta el 54% de las parejas en México han visto afectada su relación debido a la crisis económica, debido a una encuesta realizada en diversos países del mundo. (NC)

Trabajadores del Estado de México bloquearon una obra de la constructora Homex en Montenegro en Santa Rosa Jáuregui, denuncian transportistas asociados de Querétaro. (NC)

Cabeza. Este fin de semana reabre el campamento de Pinal de amoles Jabalí, el cual fue arrasado en la pasada temporada de lluvias. (NC)

150 elementos de la policía municipal participarán en el operativo especial de seguridad durante el partido de Gallos Blancos contra el Irapuato, que será el sábado a las 7 de la noche, informó el secretario de gobierno municipal **Jorge Luís Alarcón**. (PC)

Cabeza. 150 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública municipal conformarán el operativo para el próximo partido entre los Gallos blancos y el Irapuato, señaló el capitán **Armando Sánchez Estrada**. (NC)

MUNICIPIOS

Inauguran el alcalde de Querétaro **Manuel González Valle** y el gobernador **Francisco Garrido**, la casa de cultura y el estadio Bicentenario en Santa Rosa Jáuregui, en el gran complejo que es el parque Bicentenario, que se inaugurará en su totalidad el próximo sábado 21. (PC)

Inauguran el alcalde capitalino **Manuel González Valle** y el gobernador **Francisco Garrido**, la casa de la cultura y la unidad deportiva Bicentenario, que contará con un estadio y pista de tartán profesional. (NC)

Entrevista. **Hugo Olgún**, director del deporte en el municipio de Querétaro, señala que la unidad deportiva Bicentenario es de primer mundo, con cancha de fútbol soccer con pasto sintético, pista de tartán, gradería, gimnasio, vestidores y espacios para varias actividades deportivas. Santa Rosa Jáuregui es un semillero de deportistas que ahora tendrán un espacio muy digno para entrenar. Habrá maestros ayudando a entrenar sin costo; el campo tiene un costo bajo, los equipos de segunda y tercera de Gallos blancos van a entrenar ahí y el de primera A también, durante la mañana. En la tarde estará abierta al público. Son unas instalaciones que motivarán a hacer deporte. (NC)

Cabeza. Durante esta administración han sido 743 funcionarios públicos sujetos a procedimientos administrativos y 276 han sido sancionados, informó el magistrado del tribunal municipal de responsabilidades administrativas. (PC)

ECOLOGÍA Y SALUD

Cabeza. En esta temporada de calor, las personas de la tercera edad son las más afectadas, por lo que hay que extremar precauciones, indicó el coordinador de socorrismo de la Cruz roja mexicana, **Manuel Piña**. (NC)

Cabeza. **Jaime Ponce Alcocer** titular del consejo estatal contra las adicciones señaló que en fecha próxima, por definir, estará en la entidad **Margarita Zavala**. (PC)

De acuerdo a un diagnóstico de la Secretaría de Salud, 180 familias en el municipio presentan desnutrición de leve a moderada, y están localizadas en la Gotera, Jofre, Jofrito, San Miguelito y Pie de Gallo, por lo que la Fundación Roberto Ruiz Obregón iniciará a partir de mañana, en esas comunidades, su programa de salud y bienestar social, señaló el director **Juan Carlos Aguilera**. (PC)

La Asociación queretana de dermatología llevará a cabo este viernes, la primera jornada de detección de cáncer en la piel, donde 15 especialistas atenderán de forma gratuita a quienes hayan concertado previamente su cita, indicó la presidenta de esta Asociación, **Ana Lilian Mendoza**. (PC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Cabeza. Esta mañana ocurrió un altercado entre un equipo de guardias de seguridad de una empresa privada, y una camioneta de valores en Bernardo Quintanas, a la altura de Universidad, derivado de un incidente de tránsito. En la discusión hubo roces y entre el personal de ambas empresas salieron a relucir las pistolas al haberse encañonado solamente. Hubo presencia policiaca pero la cosa no pasó de mayores. (PC)

Esta mañana se supo del robo a una camioneta de valores en la calle de Bernardo Quintana, pero finalmente se comprobó que fue un accidente vial entre la camioneta de valores y otro vehículo. (NC)

Juan Martín Granados Torres, procurador general de justicia, compareció ante la comisión de administración y procuración de justicia. Aseguró que en lo que va del año se han asegurado, por lo menos, a 3 sujetos que intentaban establecer narcomenudeo aquí en Querétaro. Informó que se ha tenido un promedio de 5 robos a vehículos por día, y se han recuperado 150 vehículos mediante el operativo interinstitucional. (PC)

Reporta la Procuraduría General de Justicia 273 bandas delictivas desintegradas, así como casi cuatro operativos diarios. El procurador **Juan Martín Granados Torres** asistió a la glosa del informe, donde resaltó la construcción de infraestructura y la capacitación a los elementos. Explicó que el Estado se ha mantenido al margen de la delincuencia organizada, con la detención de 197 narcomenudistas. (NC)

Cabeza. El 80% de los internos de los CERESOS tienen algún tipo de adicción, indicó el subsecretario de gobierno, **Felipe Urbiola Ledesma**. (NC)

Al momento la Comisión Estatal de los Derechos Humanos ha recibido 60 quejas en contra de cuerpos de seguridad estatal y municipal. (NC)

En julio el 93% de la PIM en el Estado deberá capacitarse para presentar el examen SENEVAL para recibir título universitario. (NC)
